
Province de Québec 
Municipalité Durham-Sud. 
 
 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE DU 14 janvier 2019 
 
Procès-verbal de l’assemblée du conseil municipal de Durham-Sud, tenue 
le 14 janvier 2019, à 19:30 heures au 130 rue Principale; monsieur le maire 
Michel Noël, madame et messieurs les conseillers Lise Carroll, Rémi 
Desmarais, Jean-Marie Beaulac, François Chabot, François Laflamme et 
Louis Manseau formant quorum sous la présidence de monsieur le maire.  
Mme la directrice générale Christiane Bastien est présente. 
 
1.  Adoption de l’ordre du jour 
2019-01-01 Adoption de l’ordre du jour  
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère 
Lise Carroll et unanimement résolu de laisser le varia ouvert et d’adopter 
l’ordre du jour avec dispense de lecture.  Adopté 
 
2.  Adoption des procès-verbaux des 3-10-17 décembre 2019 
2019-01-02 Adoption des procès-verbaux des 3, 10 et 17 décembre 2019 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais appuyé par la conseiller 
François Laflamme et unanimement résolu d’adopter les procès-verbaux du 
3, 10 et 17 décembre 2019 tel que rédigés. Adopté  
 
3.  Lecture et adoption des comptes à payer 
2018-01-03 Adoption des comptes à payer 
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller 
François Laflamme et unanimement résolu d’adopter les comptes à payer 
suivants et d’autoriser la secrétaire-trésorière à procéder au paiement. 
Adopté 
 
# ch Nom Description Montant 
7735à7740  Salaire hebd. administration, voirie déneigement 3,530.62 
7741à7746  Salaire hebd. administration, voirie déneigement 3,679.55 
7747à7752 A N N U L ÉS ----------- 
7753À7758  Salaire hebd. administration, voirie, déneigement 3,422.12 
7759à7763  Salaire hebd. administration, voirie, déneigement 3,015.18 
 
 
12647 Hydro Québec, électricité aux édifices municipaux 2,803.52 
12648 Pagenet du Canada Inc., location pagette pompiers 240.24 
12649 Société canadienne des postes, timbres pour taxation 586.37 
12650 Caisse Desjardins, remises mensuelles gouvernementales11,333.78 
12651 Caisse Desjardins, petite caisse, lettres, timbres 55.10 
12652 Mécanique 116,  réparation et entretien P01 385.16 
12653 Aréo-Feu, batteries pour service incendie 80.54 
12654 Bell, téléphone dans les locaux municipaux 640.22 
12655 Bell Mobilité, 4 cellulaires 78.00 
12656 BuroPro Citation, papeterie service incendie 14.16 
12657 Les Conceptions Demo, inspection mini-usines et rampe 2,257.82 
12658 La Coop des Montérégiennes, articles divers 347.44 
12659 Cooptel, internet CLD 17.19 
12660 CSDC, troisième de six versements formation pompier 1 1690.00 
12661 Delcom, entretien photocopieur 383.46 
12662 Groupe Environnex, analyse d’eau décembre 2018 424.26 
12663 L’épicerie de Durham-Sud  location terrain et articles divers 141.79 
12664 Ethier Avocats Inc., mandat récupération TPS/TVQ 806.80 
12665 Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus, location de local pour biblio 625.00 



12666 Corporation des Fleurons du Québec, cotisation 2019 515.09 
12667 Formiciel Inc., formulaires pour compte de taxes 146.15 
12668 Pièces d’auto Acton Roxton, pièces pour camions  153.75 
12669 HTD, boyaux hydrauliques pour camions 129.97 
12670 Hydro, caserne, luminaires et aqueduc 3,333.71 
12671 Mécanique Giguère & Fils, réparation camions 1,176.16 
12672 MRC Drummond, services d’inspection, enfouissement des 
 ordures, cueillette sélective, et quote part mensuel 14,009.83 
12673 Municipalité Ste-Christine, entraide incendie (17/11/2018) 941.08 
12674 Nettoyeur J.E. Therrien, location et nettoyage des tapis 133.11 
12675 Pierre Chouinar & Fils, carburant diesel en vrac 4,236.13 
12676 Société Canadienne des postes, mémos aux citoyens 246.62 
12677 RGMR Bas-St-François, cueillette et transport des ordures et  
  récupération, location de containeurs 5,137.98 
12678 Librairie Renaud Bray, achat de livres pour la bibliothèque 719.09 
12679 René Giguère Inc., divers travaux à contrat 2,087.87 
12680 SEBCI,  sel à déglacer en vrac 8,118.51 
12681 Sécurité Maska, inspection et recharge cylindre d’air 490.36 
12682 Sonic, Inc, huile à chauffage, garage et caserne 1,475.40 
12683 St-Lawrence&Atlantic, entretien mensuel passage à niveau 496.00 
12684 SPA Drummond, 1er vers. contrat de contrôle animalier 1,384.74 
12685 Tenco,  pièces pour camions 194.65 
12686 Groupe Ultima Inc., prime d’assurances 2019 22,780.00 
12687 Edouard Vachon, ménage salle des loisirs et déneigement  827.00 
12688 Véronique Noël, ménage garage et bureau municipal 525.00 
12689 Wurth Canada, pièces pour voirie 258.35 
12690 Fondation du Cegep de Drummondville, bourse  350.00 
12691 Fondation Ste-Croix/Hériot, don 25.00 
12692 Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus, publicité feuillet 44.00 
12693 Carte Sonic  carburant camions et génératrices 1,229.34 
12694 Hydro,  loyer 74 rue Hôtel de Ville 136.36 
 
 
4.  Augmentation de salaire pour 2019 
2019-01-04  Augmentation de salaire de 2.2% pour l’année 2019 

Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
Louis Manseau et unanimement résolu d’augmenter les salaires de l’indice 
des prix à la consommation (IPC) de 2.2%.  Le montant mensuel pour le chef 
pompier passera à 220$ par mois.  Adopté 
 
5.  Augmentation de loyer pour 2019 
2019-01-05  Augmentation de loyer pour 2019 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère 
Lise Carroll et unanimement résolu d’augmenter les loyers de $5.00 par 
mois au renouvellement des baux en juillet 2019.  Adopté  
 
6.  Loyer 74 
2019-01-06 Loyer 74 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller 
Louis Manseau et unanimement résolu que la municipalité loue le logement 
du 74, rue Hôtel-de-Ville à Maude Bisaillon.  De plus, la municipalité sortira 
les meubles restés sur place par l’ancienne locataire, achètera un luminaire 
pour la salle à manger, les poignées de portes d’armoire manquantes et verra 
à faire réparer les fenêtres.  Adopté 
 
7. SAAQ, vérification mécanique camion no 609 
2019-01-07 Vérification mécanique du camion no 609 
 



Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la conseillère 
Lise Carroll et unanimement résolu qu’un rendez-vous soit pris chez Garage 
Fortier pour la vérification mécanique annuelle du camion no 609 (Inter 2012) 
avant la fin de janvier 2019.  La secrétaire prendra le rendez-vous après que 
Mécanique Giguère & Fils Inc. ait fait la préparation du camion.  Adopté 
 
8.  Site internet de la municipalité 
La municipalité prendra des informations supplémentaires avant de prendre 
une décision. 
 
9. Déplacement de poteau rue Principale 
2019-01-08 Déplacement de poteau rue Principale  
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
Rémi Desmarais et unanimement résolu que la municipalité abandonne sa 
demande de déplacement de poteaux sur la rue Principale puisque celui-ci 
empêche l’empiétement des roues arrières des poids lourds sur le trottoir.  
Adopté 
 
10. Achat d’une planche dorsale pour le service incendie 
2019-01-09 Achat d’une planche dorsale pour le service incendie 
 
Il est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller 
Jean-Marie Beaulac et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-
Sud autorise l’achat d’une planche dorsale flottante, d’une courroie et d’un 
ensemble d’immobilisation de tête Fast Clip chez Formation d’intervention 
médicale d’urgence du Québec au coût de 669.95$ taxes incluses. 
 
11. Achat de padz, batterie, sac et colliers cervicaux service incendie 
2019-01-10 Achat de padz, batterie, sac et colliers cervicaux pour le service 
incendie 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
Louis Manseau et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-sud  
autorise l’achat  de padz avec aide au massage cardiaque, padz multifonction 
pour enfant, kit de batterie pour DEA, grand sac Trauma rembourré, collier 
cervical et collier cervical pédiatrique chez Formation d’intervention médicale 
d’urgence du Québec au coût de 1,145.01$. 
 
12.  Fédération Canadienne des municipalités, adhésion 
La municipalité n’adhérera pas à la Fédération Canadienne des 
municipalités étant membre de la Fédération Québécoise des Municipalités 
 
13. Engagement d’un TPI 
2019-01-11 Engagement d’un technicien en prévention incendie (TPI) 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par la conseillère 
Lise Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
engage Frédérick Demers, technicien en prévention incendie à une journée 
semaine afin de respecter le Schéma du risque incendie.  Adopté 
 
14. Autorisation de passage du Tour CIBC Charles-Bruneau 
2019-01-12 Autorisation de passage du Tour CIBC Charles-Bruneau 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère 
Lise Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
autorise le passage du Tour CIBC Charles-Bruneau le 4 juillet 2019 sur la 
Route 116, la rue Principale et 10e Rang à condition qu’il obtienne 
l’autorisation du Ministère des Transports et assure la sécurité et la 
signalisation.  Adopté 
 
15. Autorisation à la Randonnée Jimmy Pelletier 



2019-01-13 Autorisation  à la Randonnée Jimmy Pelletier 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par la conseillère 
Lise Carroll et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
autorise le passage de la Randonnée Jimmy Pelletier le 29 juin 2019 sur la 
Route 116 à condition qu’il obtienne l’autorisation du Ministère des 
Transports et assure la sécurité et la signalisation.  Adopté 
 
16. Fondation du Cegep de Drummondville, bourse 
2019-01-14 Bourse de la Fondation du Cegep de Drummondville  
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller 
Jean-Marie Beaulac et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-
Sud participe pour un montant de 350$ à la bourse de réussite du Cegep 
de Drummondville.  Adopté 
 
17. Journée de formation – L’eau et les infrastructures municipales 
Aucun représentant de la municipalité ne participera à la journée de 
formation sur l’eau potable. 
 
18. Centre de services partagés Québec, regroupement d’achat 
La municipalité ne participera pas au regroupement d’achat de micro-
ordinateurs du Centre de services partagés Québec. 
 
19. Grand Prix Ski-Doo de Valcourt, invitation  
Aucun membre du conseil ne participera au Banquet de lancement du 
Grand Prix Ski-Doo de Valcourt.   
 
20. COMBEQ, adhésion 2019 
La Municipalité de Durham-Sud n’adhèrera pas à COMBEQ. 
 
21. Formation offerte par la FQM 
La directrice générale a remis à chaque conseiller la liste des formations 
offertes par la FQM. 
 
22. Location de la salle des loisirs 
2019-01-15  Location de la salle des loisirs 
 
Suite à une demande de Vicky Glaude qui organise un souper bénéfice 
pour amasser des fonds pour la famille Raymond qui a tout perdu lors de 
l’incendie de la maison. Il est proposé par le conseiller François Chabot, 
appuyé par le conseiller Jean-Marie Beaulac et unanimement résolu que le 
conseil accepte de laisser la salle des loisirs gratuitement pour le souper 
bénéfice.  Adopté 
 
23. Autorisation de la tenue du Carnaval 
2019-01-16 Autorisation de la tenue du Carnaval 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
Rémi Desmarais et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-Sud 
autorise l’Association des loisirs de Durham-Sud à tenir leur Carnaval sur le 
terrain des loisirs.  Adopté 
 
24. . Fondation Ste-Croix/Hériot, demande de don 
2019-01-17 Demande de don de la Fondation Ste-Croix/Hériot 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
Jean-Marie Beaulac et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-
Sud fasse un don de 25$ à la Fondation Ste-Croix/Hériot .  Adopté 
 

25. MSP. Formation « Relation de presse et porte-parole en situation 
d’urgence 



Aucun membre du conseil ne participera à la formation sur la relation de 
presse et porte-parole en situation d’urgence offerte par le Ministère de la 
Sécurité Publique. 
 
26. Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus, feuillet paroissial 
2019-01-18 Feuillet paroissial de la Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par le conseiller 
Rémi Desmarais et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-
Sud achète au coût de 44$ une publicité dans le feuillet paroissial de la 
Paroisse Sacré-Cœur-de-Jésus communauté St-Fulgence.  Adopté 
 
27. Réparation du loyer 72 
2019-01-19 Réparation du loyer 72 
 
Suite à une vérification d’un électricien du chauffage dans le logement 72, il 
est proposé par le conseiller Louis Manseau, appuyé par le conseiller 
François Laflamme et unanimement résolu que la Municipalité de Durham-
Sud autorise l’achat de nouveaux calorifères et d’une unité de chauffage 
pour remplacer ceux qui sont défectueux.  Adopté 
 
28. Lecture de la correspondance du mois  
MAMH, versement de la TECQ 
Ministère de l’Environnement, redevance du Fonds vert pour 2018 
Sécurité publique, montant pour la Sûreté du Québec 
Innovation, Sciences et Développement économique Canada, hausse des 
tarifs 
FQM, programme de la taxe sur l’essence (TECQ 2019-2023) 
MMQ, annonce de ristourne 
Journées de la nature du 22 au 26 mai 2019 
Municipalité de L’Avenir, amendement aux règlements d’urbanisme, zonage, 
lotissement, construction et permis et certificat. 
Transport Canada, présentation liée aux matières dangereuses 
Info Excavation, formation gratuite  
MRC de Drummond, Fonds de la ruralité 
Chambre de commerce de Richmond, table de la main-d’œuvre  
Emplois d’été Canada, programme d’aide  
 
29. Offres de service  
Signel, signalisation lumineuse 
Serge Fortier, solutions écologiques pour un jardin réussi 
GestimAction inc., projets de génie civil,  de bâtiment et arpentage 
Info Page, communication d’urgence 
LNA,  analyse de vulnérabilité 
Poly-Expert Distribution inc., gamme de produits de colmatage permanent 
 
30. Varia  
Le service incendie a demandé une soumission à Buropro pour un portable 
avec lecteur CD externe, nous allons demander des prix à une autre 
entreprise. 
 
Le poêle de la salle des loisirs étant défectueux. 
2019-01-20 Achat d’un nouveau poêle électrique pour la salle des loisirs 
 
Il est proposé par le conseiller Rémi Desmarais, appuyé par le conseiller 
François Laflamme et unanimement résolu que la municipalité achète un 
nouveau poêle électrique pour la salle des loisirs.  Adopté 
 
Jean-Marie Beaulac explique que suite à une rencontre sur le compostage, 
le comité est convaincu que la municipalité devrait se doter d’un plan de 
gestion des matières résiduelles. 
 



Jean-Marie Beaulac a communiqué avec des résidents du 12e Rang Est 
concernant le droit de passage du Club de Quad.  La date retenue pour la 
tenue d’une rencontre est le 28 janvier 2019 à 19h30.  La secrétaire 
informera les citoyens du 12e Rang Est de cette rencontre. 
 
Lise Carroll demande l’autorisation d’acheter un enregistreur vocal 
2019-01-20 Achat d’un enregistreur vocal 
 
Il est proposé par le conseiller François Chabot, appuyé par le conseiller 
Jean-Marie Beaulac et unanimement résolu que la municipalité autorise 
Lise Carroll a acheté un enregistreur vocal pour les assemblées du conseil 
au coût d’environ 100$.  Adopté 
 
Lise Carroll demande si la municipalité peut demander un avis juridique 
concernant le programme des naissances 
2019-01-21 Avis juridique concernant le programme des naissances 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la 
conseillère Lise Carroll et résolu à l’unanimité que la Municipalité de 
Durham-Sud demande un avis juridique concernant le programme des 
naissances en se basant sur l’article 91 alinéa 2.  La directrice générale 
fera la demande à notre avocat.  Adopté 
 
Elle demande si la municipalité a fourni un bac de récupération à l’extérieur 
du bâtiment des loisirs.  On va vérifier si cela a été fait. 
 
Louis Manseau suggère qu’on mettre un petit bac bleu pour la récupération 
à l’intérieur du local des loisirs et un pour le compost. 
 
33. Question de l’assistance 
Sylvie Laval demande où en est rendu le dossier de la fibre optique.  Michel 
Noël dit que le Plan d’ingénierie est presque complété et que la MRC de 
Drummond devrait faire une entente avec Cooptel d’ici un mois. 
 
Elle demande si la municipalité pourrait faire une demande de subvention à 
Emploi étudiant Canada pour l’été pour 2 étudiants.  Qui va s’occuper du 
site internet?  On va regarder pour les emplois et le site internet sera mis à 
jour par la municipalité.   
 
François Bisaillon demande à quelle heure aura lieu la rencontre avec les 
gens du 12e Rang Est concernés par la demande du Club de Quad.  On lui 
répond que ce sera le 28 janvier à 19h30.  François Chabot demande si on 
pourrait inviter le policier parrain.  Michel Noël l’invitera lors de la rencontre 
de demain. 
 
Patrice Godin demande si on a eu des contacts avec les Chemins de fer St-
Laurent & Atlantique concernant le pont du chemin Mooney.  On lui répond 
que l’on va les contacter cette semaine.  Il dit aussi qu’il connait un 
réparateur pour le poêle électrique des loisirs. 
 
Tanya Lauzière dit qu’elle travaille pour une entreprise qui appuie les 
entreprises pour la conception de site web et qu’elle peut nous informer. 
 
Pier-Luc Beauregard demande si on peut ne pas augmenter de 5$ son 
loyer en juillet.  On va vérifier si cela représente plus que le 2.2% de l’IPC. 
 
32. Levée d’assemblée 
2019-01-22  Levée de l’assemblée 
 
Il est proposé par le conseiller François Laflamme, appuyé par la 
conseillère Lise Carroll et unanimement résolu de lever l’assemblée à 
20h55.  Adopté 



 
 
 
________________________ ____________________________ 
Michel Noël,     Christiane Bastien, 
Maire      Directrice générale et secrétaire-trésorière 


